

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9672

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, MIERCOLES 14 DE ABRIL DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Fecha que pudo ser memorable para el proletariado español y quedó desvirtuada por la mala fé de los políticos españoles, que convirtieron a la naciente república en una monarquía disfrazada. Mediten los obreros y formense el inquebrantable propósito de no dejarse arrebatar ni uno de los derechos que van conquistando a costa de su sangre.

DIA 14 DE ABRIL

UN ANIVERSARIO

SEIS AÑOS DE REGIMEN REPUBLICANO

Hoy se cumple el sexto aniversario del derrocamiento de la carcomida monarquía borbónica. Triunfantes los partidos de izquierda en las elecciones celebradas dos días antes, el 14 de abril se instauró en España, la segunda República.

La democracia, ante el derrumbe—más ficticio que real—de los pilares del régimen monárquico, se enorgullecó de lo que ella vino en llamar la «revolución» del 31. Halagada por la falta de resistencia de aquellos sostenes de la monarquía, creyóse fuerte y vencedora ante la reacción que cabizbaja—lo que por muchos se interpretó como una resignación ante la virilidad popular, distando mucho de serlo—dejó, momentáneamente, expedito el paso a la República.

Y el pueblo, excesivamente confiado, creyóse también victorioso al ver que sin violencia alguna, con sólo casi manifestarse en todo el país, se había efectuado el cambio de régimen. Grandes sectores de la clase trabajadora, ebrios de entusiasmo, de buena fe creyeron tener ya al alcance de su mano la emancipación de nuestra clase.

Aquella borrachera no dejaba entrever al proletariado el triste desengaño que le aguardaba.

Sólo una minoría no fué deslumbrada por aquel ilusionismo político: los anarquistas.

Recién salidos de los siete años de dictadura militar, casi desorganizada la C. N. T., el anarquismo no pudo tener aquel contacto con las masas obreras que le permitiese influenciar directamente en ellas para que se decidieran a convertir el 14 de abril en el comienzo de la verdadera revolución. No obstante, cumplió con su deber al advertir al pueblo español que no seguía el sendero más recto para alcanzar la emancipación que tanto anhelaba.

El anarquismo se esforzaba para dar a comprender al proletariado que debía aprovechar aquella coyuntura para transformar lo que había comenzado en un simple cambio de decorado, en verdadera revolución. Más la «victoria» fácil y los ardides de la política consiguieron que no se nos hiciera caso por las multitudes.

Por esta posición, de digna consecuencia con nuestras ideas, se nos tildó de extremistas y hasta de provocadores para malograr la conquista del 14 de abril.

Pero el despertar de la clase laboriosa no se hizo esperar mucho. Con desaliento se comprobó después que las causas del malestar que se experimentaba durante el régimen borbónico, continuaban aún latentes en el establecido el 14 de abril; y por consiguiente debían surtir idénticos efectos, como así fué. Los privilegios insultantes de las clases reaccionarias se encontraban resguardados por la fuerza del nuevo régimen. Detentando el poder económico quienes lo poseían antes, la nueva forma política, sólo fué nueva en el nombre, pues hubo de recurrir a las mismas medidas coercitivas para velar por la desigualdad social.

El tiempo había venido a darnos la razón. Basado el régimen republicano sobre la propiedad privada—de la que los flamantes políticos del 14 de Abril, como buenos defensores del capitalismo, se declaraban sus cultores—, lo mismo que antes de la proclamación de la República, nos encontrábamos divididos en explotadores y explotados.

Pero, ¡hal!, al comprobarse por parte de quienes la habían sufrido, la candidez en que se cayó el año 31, la reacción había tomado ya posiciones. Le había favorecido grandemente la persecución de que el Estado republicano hacía víctima a las organizaciones más inconformistas del proletariado y la desaparición de aquel temor que ante la actitud levantista—excesivamente correcta—del 14 de Abril, había experimentado al verificarse el traspaso de papeles de la monarquía a la República.

La reacción plutocrático militarista iba extendiendo sus tentáculos, hasta que pasando por las fluctuaciones políticas se llegó al 18 de Julio de 1936.

Más que recordar hoy la fiebre archidemocrática y las charangas que precedieron al régimen democrático, conviene que el pueblo ibérico lance una mirada retrospectiva—naturalmente, sin detenerse en la marcha emprendida el 19 de Julio—y estudie detenidamente los acontecimientos que se han sucedido durante estos seis años. La lección puede ser provechosisima.

En atención al momento actual no queremos citar ciertas cosas, más no las olvidamos. Esta experiencia ha de ser para el proletariado hispano una buena consejera, a la que tal vez deberemos recurrir, pues no faltarán los políticos habilitados que, como en Abril del 31, intentarán valerse del esfuerzo popular para después desviarnos del verdadero camino de la revolución.

Y si no queremos ser de nuevo burlados, debemos obrar con toda energía y sin ninguna clase de contemplaciones con todo lo que huele a capitalismo, que es injusticia. Quien quiera parar la marcha de la revolución socialista, debe ser arrojado por muy alto que esté.

Sección de anuncios oficiales

Regimiento Infantería núm. 37

CONCURSO

Necesitando este Cuerpo adquirir 24 heliógrafos se anuncia el presente concurso bajo las siguientes condiciones:

1.º El modelo será el reglamentario, la muestra estará a disposición de los concursantes que lo deseen en las oficinas de este Regimiento (Cuartel de Santiago, Mahón).

2.º Las ofertas se efectuarán bajo sobre cerrado, siendo admitidas estas en la mencionada dependencia hasta las 12 horas del día 19, en que dándose por terminado el plazo se abrirán los pliegos para proceder a la adjudicación.

3.º En la proposición se fijará el plazo máximo de entrega.

4.º La construcción de no hacerse observación por escrito se entiende será idéntica al modelo citado reservándose la comisión receptora el derecho a desecharla en caso contrario.

5.º El importe del presente anuncio será de cuenta del adjudicatario o a prorroga si fueren varios.

Mahón 12 de abril de 1937.

El Teniente Mayor,

MIGUEL VICENS

U. G. T.

C. N. T.

Comité de Enlace

Comunicamos a todos los vecinos de las siguientes calles, pueden pasar por este Comité a recoger los correspondientes vales para adquirir carbón, los días 13, 14 y 15 del actual.

Calles: Mariscal Foch, Fermin Galán, Fernando, Bastión, (...Barcos), Buen Aire, Barcelona, Belgica, Bartolomé, Bellavista, Escolastica, Eulalia, Estrella, Elias, España, Frailes, Carmen, Cos da Gracia, Cifuentes, Calle Carretero, Camino Clemente, Pintor Calbo, Concepción, Ciudadela, Campamento, Cardona y Orfila, Cecilia, A. Clavé, P. Colón, Duque de Orillán, Cuesta Vieja, Claustro, Camino los Huertos, «Cos Nou», Comercio, Conquista, Puente Castillo, Cirilo, Carlos, Cristo, Catalina, Roque, Retiro, Rosario, P. Rodríguez, Ramis, G. Ramirez, Rosa, Roig, P. Roque, P. República, Gracia, Guillermo, G. Hernández, Gabriel, A. Doctor Gardea, Unión, A. M. Cuadrado, Teresa, Vasallo Victoria, Sebastián y Sol.

Nota: En vista de las peticiones hechas por parte de aquellos ciudadanos que justifican la anomalía sufrida en el uso del Gas y que por tanto se le hace imprescindible abstenerse de consumir carbón. Este Comité creyendo interpetrar los anhelos de justicia del Pueblo, cederá a dichos ciudadanos el cincuenta por ciento de dicho combustible de la cantidad ya estipulada.

Por el Comité, J. CAMPS.

Junta local de Abastos

VENTA DE CARBON VEGETAL

Atendidas las quejas del vecindario y al objeto de evitar los abusos que se venían cometiendo en la venta del carbón vegetal esta Junta ha acordado lo que sigue:

1.º Los introductores de carbón lo manifestarán a su entrada en esta ciudad en el fieltro correspondiente, expresando cantidad y el nombre del destinatario.

2.º Queda terminantemente prohibido

RESPONSABILIDAD

Hay que arrancar las raíces del fascismo

Llamamos la atención a todos los compañeros antifascistas en general y a las organizaciones obreras en particular para exponerles un caso que por lo vergonzoso no podemos silenciar ya que al hacerlo nos considerariamos cómplices o encubridores de lo que conceptuamos una traición a los principios revolucionarios que informan la hora actual.

Es el caso, camaradas, que el día 9 del corriente mes una comisión, o por mejor decir, un grupo de carteros integrado por Tirso Fernández y Marcelino Pons, de Mahón, Rafael Pons de Mercadal, Bernardo Coll de Ciudadela, y Cristóbal Giménez de Alayor, personóse en nuestra ciudad con el objeto de conseguir el reingreso en su empleo para el ex-cartero de Alayor Poncio Palliser, que fué depuesto por estar considerado como elemento manifiestamente desafecto al régimen republicano y por consiguiente fascista.

No nos guía ningún odio personal en contra de nadie. Respetamos las personas por el sólo hecho de ser nuestros semejantes, pero no consentiremos ahora ni nunca que por un compañerismo mal entendido, por un afecto puramente particular se cometan maniobras que pudieran redundar en perjuicio de la causa del pueblo, eso no. Antes que la amistad personal, está la seguridad colectiva y ante ésta debe sacrificarse todo: afectos, sentimientos y carñitos.

Los citados compañeros que consiente u inconscientemente pretendían la rehabilitación del Palliser, dedicábase a visitar a los compañeros que integran el Comité del Frente Popular coaccionándole moralmente para que revocaran el informe que cursóse contra el citado ex-cartero Poncio Palliser sin fijarse en lo contraproducente que resultaría el logro de sus deseos.

Fué tanta la indignación que produjo ese proceder impropio de personas que dicen llamarse antifascistas, que un grupo de compañeros entre los cuales figuraba el propio Presidente del Consejo Municipal les salió al encuentro mientras trataban de convencer a un miembro del Comité en plena calle, obligándoles a retirarse después de afeárselos su conducta y su equivocado proceder.

Mentira parece que a estas alturas

venderlo al por mayor y fuera de las expendedorías autorizadas para hacerlo.

3.º Las expendedorías lo venderán por medio de vales en los cuales se expresará la cantidad.

Mahón 14 de abril de 1937.

El Presidente, JUAN CAMPS.

haya quienes se atrevan a convertirse en abogados de tales gentes, pidiendo nada menos que la rehabilitación de un fascista que tenía que haber sido expulsado de su cargo mucho antes.

Nosotros estamos dispuestos hasta a creer que estos compañeros obraban guiados de la mayor buena fe; pero camaradas, si verdaderamente nos sentimos solidarios de nuestros hermanos de España en la gran tragedia que les azota no podemos permitir que vuelva a instaurarse en nuestro país el clásico borrón y cuenta nueva.

Si al advenimiento de la República hubiérase procurado sanear en todos los Centros Oficiales la lepra fascista tal vez hoy no nos veríamos obligados a sostener esta guerra fratricida y horrible en defensa de la República y de nuestras libertades.

Hay que darse cuenta del momento en que vivimos y comprender la responsabilidad de nuestros actos, si no lo hacemos así, si dejándonos llevar por sentimentalismos estúpidos permitimos o ayudamos a que los responsables del drama de sangre y lágrimas que tiene por teatro el suelo hispano vuelvan a quedar cómodamente sentados en sus puestos oficiales, no seremos dignos de llamarnos antifascistas y habremos traicionado la gesta heroica del proletariado español.

Vivimos en plena guerra civil y en la guerra, como en la guerra, hay que ser inflexibles. Quienes dejados se llevar por sentimentalismos o por afectos familiares influyen para eximir de la pena que les cupiere a los enemigos, contrae una grave responsabilidad de la que dará cuenta en plazo no muy lejano.

Somos, como el que más, humanos, en nuestros corazones no cabe el odio mezquino, lo hemos demostrado, pero sepan todos, amigos y enemigos, que el pueblo de Alayor no tolerará de ninguna de las maneras que nadie intente desviar la línea de conducta que se ha trazado.

En Menorca no se ha hecho la revolución violenta. No hemos vivido aún la guerra. Lo que hemos dado en llamar quinta columna, está viva y coleando; no seamos lo bastante estúpidos para robustecerla y vigorizarla.

Nada más, camaradas.

Un grupo de obreros.

Alayor 10-4-37.

Compro:

Una cajita de hierro para guardar caudales y documentos.

Razón en esta imprenta.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Frente Centro Impresión del día

La jornada de ayer fué bastante tranquila en todos los sectores de este frente. El enemigo aprovechó por la mañana el mal estado del tiempo que no permitió actuar a nuestra aviación para reforzar considerablemente con hombres y material las posiciones amenazadas por nuestras tropas, particularmente las de la Casa de Campo. No obstante y a pesar de los refuerzos recibidos el enemigo no se atrevió a iniciar contraataque ninguno, lo que indica claramente el bajo estado de su moral. Otro de los síntomas que indican el decaimiento de los facciosos es el de que la artillería rebelde continuó bombardeando Madrid a pesar de tener otros numerosos objetivos militares siendo contrabatiada por nuestras piezas con gran acierto.

Durante esta noche se ha iniciado por nuestras tropas un fuerte ataque por la Casa de Campo. La artillería leal bombardea incesantemente las posiciones enemigas, contra las que se prepara a marchar nuestra infantería.

En el Jarama y en Avila, se han registrado intensos duelos de artillería.

En todos los sectores se ha prosseguido la fortificación de las posiciones últimamente conquistadas sin que el enemigo hiciera oposición ninguna.

A parte, pues, de la operación que como indicamos se ha iniciado esta noche en la Casa de Campo la tranquilidad ha sido casi completa. El espíritu de nuestras tropas continúa siendo magnífico y su único deseo es el de que no se interrumpa la ofensiva iniciada en estos frentes.

Parte de guerra del frente Centro

Madrid 13 a las 22 horas. — El día de hoy ha transcurrido con relativa tranquilidad en todos los sectores de este ejército. La actividad ha quedado reducida a ligeros tiroteos sin consecuencias por nuestra parte.

Después del castigo sufrido por el enemigo durante las últimas jornadas, este se ha mostrado pasivo y sin ánimo de intentar nuevos contraataques para recobrar las importantes posiciones perdidas.

Nuestras tropas que continúan llevando la iniciativa se han dedi-

cado a fortificar las posiciones últimamente conquistadas sin ser molestadas apenas por el enemigo.

Como en días anteriores se han pasado a nuestras filas diferentes desertores del campo enemigo.

Parte de Marina y Aire

Valencia 13 a las 24 horas. — Sector Centro. — Nuestra aviación prestó numerosos y eficaces servicios de reconocimiento. La artillería antiaérea enemiga instalada en Pinto y Pozuelo cañoneó a nuestros aparatos sin lograr hacer blanco.

Por una escuadrilla leal fué bombardeada con eficacia la fábrica de harinas y la estación de Cercedilla, destrozándose varios vagones que en ella había.

Sector Norte. — Ayer a las 6:30 de la tarde varias escuadrillas de la aviación leal bombardearon las posiciones enemigas de Ochandiano, Ondárroa y Devé con resultados magníficos.

Un barco faccioso bombardea el puerto de Musel

Gijón. — A primeras horas de la mañana de hoy un barco faccioso hizo algunos disparos contra el puerto de Musel. Las baterías costeras dieron energética réplica al buque rebelde que emprendió rápida huida. Los disparos del barco faccioso causaron daños insignificantes en el puerto.

Una visita

Valencia. — Una comisión del Ayuntamiento de Madrid, visitó ayer al ministro de Justicia, habiéndose del problema del abastecimiento de la capital.

Cordialidad entre la U. G. T. y la C. N. T.

Gijón. — Se está celebrando en esta ciudad un Congreso Provincial de la U. G. T. Por acuerdo del Congreso se ha invitado a una delegación de la C. N. T., que fué ovacionada con entusiasmo al entrar en el salón donde se celebraba el acto.

Todos los discursos pronunciados han sido de gran cordialidad entre las dos grandes unidades sindicales.

Se celebra en Madrid el Congreso Provincial del Partido Comunista

Valencia. — El Presidente del Gobierno español señor Largo Caballero ha contestado al telegrama de salutación que le dirigió el Congreso Provincial del Partido Comunista que se está celebrando en Madrid.

En su telegrama el señor Largo Caballero emplaza a los camaradas del Partido Comunista a ponerse incondicionalmente a las órdenes del Gobierno.

Miaja habla a los periodistas

Madrid. — El general Miaja ha manifestado a los periodistas que se lucha por iniciativa de nuestras tropas en todos los sectores de los frentes del Centro.

La jornada de hoy, ha manifestado Miaja, ha sido tranquila, se han prosseguido los trabajos de fortificación de las posiciones últimamente conquistadas. Los facciosos han continuado disparando sus cañones sobre Madrid lo que indica la impotencia y desesperación a que los tiene reducidos la actuación energética de nuestras tropas.

Dos cruceros facciosos bombardean la costa de Tarragona y Castellón

Tarragona. — A las 6:10 de la tarde de ayer dos buques facciosos uno de ellos seguramente el « Baleares », se situaron delante de este puerto disparando sus baterías.

Después de lanzar algunos proyectiles sobre Tarragona recorrieron la costa bombardeando Peniscola, Benicarló, Aleal de Chisvert y Castellón.

Las agresiones de los buques rebeldes no causaron víctimas ni daños de consideración.

Un buque español es objeto de las maniobras de un crucero alemán

Valencia. — Ayer por la mañana salió de este puerto el navio mercante « Magallanes ». A cierta distancia de este puerto observó que era perseguido por un crucero alemán que le mandó detenerse. El « Magallanes » por toda respuesta enarboló bandera republicana. El buque de guerra germánico ordenó entonces al navio español que se dirigiera a la costa precisamente en el sitio donde se encontraba merodeando un crucero faccioso.

El « Magallanes » viró y a toda marcha regresó a Valencia, sin que sus perseguidores pudieran darle alcance.

Los leales han contraatacado con éxito en el País Vasco. — Han sido ocupadas por nuestras tropas las alturas de Sabiga y Altán y el pueblo de Ulidea

Bilbao. — Durante la jornada de ayer, plenamente satisfactoria para nuestras tropas, puede decirse que no solamente se ha detenido por completo la ofensiva facciosa, sino que los leales han intentado algunos contraataques coronados por éxitos de importancia que hacen abrigar fundadas esperanzas de un cambio completo en la fisonomía de la lucha que se desarrolla en el País Vasco.

La reacción ofensiva operada por nuestras tropas se manifestó principalmente en el frente de Alava y precisamente donde la presión del enemigo había sido mayor estos últimos días.

Los leales protegidos por el fuego de nuestra artillería que actuaba conjuntamente con la aviación asaltaron las posiciones enemigas de primera línea apoderándose de las alturas de Sabiga y Altán, a consecuencia de lo cual fué recuperado el pueblo de Ulidea, dominado por completo por dichas lomas. El enemigo dejó sobre el terreno unos 130 cadáveres capturándosele 17 prisioneros y una importante cantidad de material de guerra.

En Lequeitio, nutrido fuego de fusilería. En algunos momentos de descanso se oyeron fuertes tiroteos entre las filas rebeldes, como si entre ellos se desarrollara alguna lucha. En este sector los facciosos han enarbolado en el punto más alto de sus posiciones la bandera italiana.

En los restantes sectores del frente vasco no ha habido novedades importantes que señalar.

Se ha reanudado la actividad en los frentes asturianos

Gijón. — Durante el día de ayer ha habido bastante actividad en casi todos los frentes asturianos. La artillería leal cañoneó intensamente Oviedo.

Nuestra infantería en un movimiento envolvente se apoderó de una importante central eléctrica cerca de la capital.

En el Escamplero, los nuestros rechazaron con energía un ataque del enemigo, que se retiró después de sufrir importantes bajas.

Prosigue la ofensiva leal en los frentes cordobeses

Andújar. — Ha prosseguido con éxi-

CARTELERIA

Teatro Principal

TELÉFONOS: Taquilla 140. Embrasa 92

MIÉRCOLES 14 ABRIL. A las 8 tarde (VI ANIVERSARIO DE LA REPUBLICA)

Reprise de la obra en 3 actos, de Quintero y Guillén

SOL Y SOMBRA

En el segundo acto, actuará un cuadro flamenco y la niña MARI PILI GUERRA.

Encargos en Taquilla: Miércoles: Desde las 3 de la tarde.

to la ofensiva leal en los frentes de este ejército.

Por la parte de Fuenteovejuna el ala derecha de nuestro ejército ha acentuado un movimiento envolvente que ha dejado completamente cercada a Fuenteovejuna. Ayer nuestras tropas se apoderaron de las lomas Gordo y Castillejos que dominan la población de la que se encuentran a menos de un kilómetro, capturando al enemigo 30 prisioneros, 4 ametralladoras 5 fusiles ametralladoras y 60 mosquetones. Numerosas casas de las afueras del pueblo han caído ya en manos de los leales y se espera que la caída definitiva de Fuenteovejuna es seguramente cuestión de horas.

Dos representaciones de España en el extranjero

Valencia. — El Presidente del Tribunal Supremo, don Mariano Gómez y los señores Fabra Rivas y Benito Pavón, han sido nombrados para que representen a España en la Conferencia Internacional de Montreux.

El señor Besteiro y nuestro embajador en Londres señor Azcárate presentarán a España en las próximas fiestas de coronación del rey Jorge VI de Inglaterra.

Del Extranjero

La minería laborista presentará en el Parlamento una moción de censura al Gobierno británico

Londres. — La minoría laborista presentará una moción de censura al actual Gobierno que preside Baldwin con motivo de las declaraciones hechas por éste en nombre del Gobierno durante el debate de ayer, sobre el pretendido bloqueo de Bilbao por los buques de guerra facciosos españoles.

La noticia ha causado expectación extraordinaria en los medios políticos y diplomáticos londinenses. Se espera que muy en breve se señalará la fecha en que debe ser puesta a debate en el Parlamento dicha moción de censura.

Hoy se discutirá en la Cámara de los Comunes la moción de censura contra el Gobierno inglés

Londres. — Sir Jhon Simon ha anunciado a los periodistas que hoy miércoles por la tarde se discutirá en la Cámara de los Comunes la moción de censura presentada por los laboristas contra el Gobierno británico.

Dicha moción está firmada así mismo por varios diputados liberales.

La prensa francesa comenta acremente las declaraciones de Baldwin

París. — La prensa de esta capital dedica extensos comentarios a la sesión celebrada el lunes en la Cámara de los Comunes y muy especialmente a las declaraciones pronunciadas por el jefe del Gobierno inglés lord Baldwin.

Varios diarios comentan indignados las manifestaciones del primer ministro inglés, alegando que por primera vez en la historia de la Gran Bretaña, el Gobierno de este país niega su franca protección a sus navios mercantes.

Madame Tabouis, en « L'Oeuvre », dice que si los facciosos consiguen bloquear el puerto de Bilbao, no tardarán mucho en querer hacer lo mismo con Barcelona y Valencia.

« Pertinax », hace observar las contradicciones que se notan en las declaraciones del Gobierno inglés, pues mientras por una parte Baldwin declara que no puede conceder se beligerancia al Gobierno faccioso en cambio en el Comité de No Intervención, Inglaterra concede derechos a los facciosos españoles que no pueden reconocerse a unos simples rebeldes contra un Gobierno legítimamente constituido.

La escuadra francesa ha zarpado para Villefranche

Tolón. — El grueso de la escuadra francesa del Mediterráneo, ha zarpado esta mañana con rumbo a la rada de Villefranche, donde los navios de guerra desarrollarán determinadas maniobras.

Ha llegado a Bruselas el director del Reichsbank, Doctor Schatch

Bruselas, 13. — Ha llegado esta mañana a la capital belga, el doctor Schatch, director del Reichsbank, que permanecerá 3 días en territorio belga.

Ha sido recibido al mediodía en audiencia por el rey Leopoldo.

A pesar de los rumores que quieren dar al viaje de Schatch, significados políticos de índole internacional, lo único concreto es que el doctor Schatch, tratará de llegar a un acuerdo comercial con Bélgica, para que este país proporcione a Alemania determinadas materias primas. La cuestión difícil de resolver es la forma con que Alemania efectuará los pagos.

Se remarca que en los medios belgas se nota poco entusiasmo por las negociaciones que se efectuarán estos días entre Schatch y varias personalidades belgas de la industria y de la política.

En Burgos la muchedumbre silba a las tropas italianas

Bayona 13. — Noticias procedentes de Burgos dan cuenta de desagradables sucesos que han tenido lugar en Burgos el pasado domingo con motivo del desfile de tropas italianas por las calles de la población.

Al desfilar los italianos por las calles céntricas la muchedumbre mostró su desagrado oyéndose numerosos silbidos y gritos de protesta. La policía cargó contra la masa resultando numerosos heridos y practicando gran número de detenciones.

Llegada de varios barcos cargados de heridos a Italia

Londres. — Durante estos últimos días han llegado a los puertos italianos especialmente a los de Gaeta y Spezia, varios barcos procedentes de España cargados de numerosos soldados y oficiales heridos.

Las autoridades facciosas han prohibido en absoluto el hablar de la situación de España.

Los italianos se niegan a desembarcar en Sevilla

Gibraltar. — Se afirma que desde hace varios días se encuentran anclados en el Guadalquivir dos barcos cargados de tropas italianas.

Los soldados se niegan a desembarcar para ser llevados a los frentes. Durante estos últimos días han sido sacados del buque varios grupos de soldados a los que se ha fusilado en las afueras de la ciudad.

El « Almirante Cervera » ha capturado un barco mercante inglés

San Juan de Luz. — Se tienen noticias de que el crucero faccioso « Almirante Cervera » ha capturado en la costa de Vizcaya un barco mercante inglés.

El navio faccioso se llevó el barco inglés aunque se ignora el momento si lo ha conducido al puerto de Pasajes o al del Ferrol.

El control comienza el día 15 del mes actual

Londres. — Se afirma que el próximo día 15 comenzará a hacerse efectivo el control de las costas y fronteras de España.

Desde luego la noticia no ha tenido aun confirmación oficial, aunque se espera que hoy se comunicará el Comité de No Intervención a los gobiernos interesados.

Ayuntamiento de Mahón

ARBITRIOS MUNICIPALES

Se comunica a los vecinos de esta ciudad que se ausentaron accidentalmente de la misma, que la cobranza del impuesto que recae sobre los mismos por el consumo que hagan de especies sujetas a arbitrios municipales, según acuerdo del Ayuntamiento de 30 de marzo último, se verificará en esta Administración, desde hoy fecha hasta el día 25 del corriente mes.

Mahón 14 de abril de 1937.

El Alcalde, A. GOMILA.

Agrupación de Obreros Sastres y Similares

RAMO DE LA AGUJA

Esta Sociedad convoca Junta General ordinaria para el jueves día 15, a las 6 de la tarde, para tratar y tomar acuerdos sobre el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de actas anteriores.
- 2.º Lectura de correspondencia.
- 3.º Cuentas.
- 4.º Movimiento de afiliados.
- 5.º Nombramiento de delegados para el Congreso.
- 6.º Estudio de la propuesta de reforma del reglamento de la F. L. S. O.
- 7.º Tratar sobre la confección de prendas para el Ejército.
- 8.º Ruegos y preguntas.

También se acuerda que continúa abierta la suscripción pro-semana de ayuda a Madrid, cuyas listas quedarán cerradas el citado jueves día 15.

LA JUNTA